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无锡市十七届人大一次会议隆重开幕

任重千钧再扬帆 踔厉奋发向未来

本报讯 昨日中午和傍晚，市委
书记杜小刚先后两次在位于市人大
代表住地的疫情防控临时指挥部，召
开视频点调会，分析研判当前形势、
研究部署重点工作。杜小刚强调，要
坚决贯彻习近平总书记关于疫情防
控的重要指示精神和党中央、国务院
决策部署，按照省委书记吴政隆在镇
江句容督导检查疫情防控工作时的
要求和许昆林省长在省疫情联防联
控指挥部视频会议上的部署，“靠高
一档、扩大一圈”，以更科学、更精准、

更扎实的举措抓薄弱堵漏洞，织密扎
牢疫情防控网，坚决防止疫情扩散蔓
延。市领导赵建军、陆志坚、许峰、张
镇、秦咏薪、张立军，市政府秘书长陈
寿彬参加会议。

杜小刚指出，本轮疫情发生以
来，各地各部门紧紧围绕疫情处置

“黄金24小时”时间节点，快速反应、
迅速行动，“平战机制”转换顺畅，各
项工作推进有力。当前，疫情防控形
势严峻复杂。全市上下要牢记“针尖
大的窟窿能漏过斗大的风”，坚决克

服麻痹思想、厌战情绪、侥幸心理、松
劲心态，抢抓“黄金24小时”，以更严
更实作风、更坚决更果断措施，力争
实现快速“动态清零”。一要进一步
加快流调溯源，推动“门铃行动”成果
深化，适当扩大包围圈和管控范围，
通过抗原筛查和核酸诊断相结合、多
轮筛查和公安公卫工信协同作业，不
折不扣做好重点人员协查排查，做到
应检尽检、应管尽管、应隔尽隔。二
要进一步严格隔离管控，毫不放松落
实来锡返锡人员健康管理，加密频

次、并联推进核酸检测，妥善做好闭
环转运、医废处置等，加强生活物资
保障，最大限度降低风险。三要进一
步强化能力建设，坚持问题导向，抓
紧查漏洞、补短板，切实做好人员、物
资、设备、场所等各方面准备工作，全
力以赴守住一方平安。四要进一步
压紧压实责任，引导市场主体和个人
及时如实申报信息、自觉落实防控措
施，抓紧抓实抓细各项工作，切实推
动疫情防控措施落实到“最后一厘
米”。五要进一步强化联防联控，在
配强专业力量的基础上，积极发动群
众、依靠群众，强化公众参与和社会
监督，筑牢联防联控、群防群控严密
防线。 （高美梅 惠晓婧）

本报讯 昨日下午，市人大代表、
代市长赵建军来到所在的宜兴代表
团，与代表们共同审议政府工作报
告。他强调，要认真贯彻落实市委书
记杜小刚在市政协十五届一次会议
开幕式上的讲话精神，全面落实市两
会确定的各项目标任务，乘势而上、
接续奋斗，携手谱写“强富美高”新无
锡现代化建设新篇章，一起点亮无锡
城市的更大荣光。市领导蒋敏、魏
多，市政府秘书长陈寿彬参加审议。

在充分肯定宜兴市近年来取得
的成绩后，赵建军指出，宜兴兼具区
位优势、产业优势、生态优势、人文优
势、空间优势，发展潜力大、后劲足，
要坚定围绕打造区域性国际化中心
城市目标，攻坚克难、久久为功，奋力
在率先实现现代化上走前列做示范，
为全市全省发展大局做出更大贡
献。一要以国际化为牵引，着力提升
发展能级。把推动企业国际化作为
加快城市国际化的重中之重，全力保

持外贸增长良好势头，着力提升利用
外资规模质量，时时处处对标最优最
强、争取率先领先，以开放姿态、包容
心态提升国际化视野，集聚更多发展
资源。二要以抓项目为核心，着力提
高产业质效。一以贯之攻坚重大项
目，加大产业转型升级和新产业导入
力度，加快优化调整产业结构，强化
国家级园区阵地作用，进一步优“存
量”、挖“增量”、强“变量”。三要以数
字化为驱动，着力加快全面转型。抢

抓数字赋能机遇，大力实施数字经济
提速和数字化转型行动，结合节能环
保等传统产业深入推进“智改数转绿
提”，拓展数字化应用场景广度和深
度，打造更多低碳企业、近零碳园区，
坚定不移走绿色低碳发展道路。四
要以固底板为关键，着力营造良好环
境。增强底线思维、忧患意识，全面
提升疫情防控各项工作的颗粒度精
准度饱和度，聚焦重点行业领域、重
点整治任务全面守牢安全生产底线，
紧盯突出生态环境问题整改一体推
进督察迎检和环境质量改善，切实防
范化解重大风险，为全局发展创造和
谐稳定环境。 （陈菁菁）

本报讯 昨日上午，无锡市第十七届
人民代表大会第一次会议在市人民大会
堂隆重开幕。市委书记杜小刚出席大
会，代市长赵建军作政府工作报告，市十
六届人大常委会主任徐一平主持大会。

大会由杜小刚、赵建军、徐一平、
朱爱勋、许峰、徐劼、陈德荣、曹佳中、
吴峰枫、袁飞、华博雅、高亚光、魏多、
沈建、封晓春担任执行主席。

省委换届工作督导组到会指导。
市领导周敏炜、项雪龙、柏长岭、

周凤琴、王作才、陆志坚、蒋敏、李秋
峰、马良、王国中、叶勤良、张丽霞、吴
仲林、丁旭初、刘玲、金元兴、高慧、韩
晓枫，蔡捷敏、孙志亮，王传军、蔡叶

明，赵叶、陈锡伦，无锡军分区政委常
新生，市中级人民法院院长钱斌、市人
民检察院检察长朱良平，江南大学校
长陈卫，无锡学院院长张永宏，大会主
席团其他成员也在主席台就座。

市第十七届人民代表大会应到代
表453名，出席本次会议代表396名，
符合法定人数。

赵建军代表市人民政府向大会作
政府工作报告。报告共分三个部分：
一、2021年和本届政府工作回顾；二、
今后五年的奋斗目标和总体要求；三、
2022年主要任务。

赵建军指出，今后五年的总体目
标是：圆满完成“十四五”规划目标任

务，经济社会高质量发展迈上新台
阶，城市现代化国际化水平达到新高
度，共同富裕取得实质性进展，致力
成为现代化建设先行示范区、践行新
发展理念高质量发展示范区，在服务
构建新发展格局中贡献更多无锡智
慧和无锡力量。今后五年的具体目
标任务是：科技创新动力充分释放，
第一工商名城充分打响，国际都市气
派充分展现，绿色低碳优势充分厚
植，共同富裕成效充分彰显。围绕实
现上述目标，必须始终坚持旗帜鲜明
讲政治、一张蓝图绘到底、增进福祉
惠民生、勇立潮头求突破、踔厉奋发
向未来。

赵建军指出，今年是党的二十大
召开之年，是全面落实省、市第十四
次党代会精神的开局之年。做好全
年工作，要统筹疫情防控和经济社会
发展，统筹发展和安全，扎实做好“六
稳”“六保”工作，切实扛起三大光荣
使命，确保经济平稳健康持续发展，
确保社会大局和谐稳定，在加快建设
人民满意的共同富裕幸福美好城市
上取得新成效，在打造践行新发展理
念高质量发展示范区上迈出新步伐，
奋力谱写“强富美高”新无锡现代化
建设新篇章，以实际行动迎接党的二
十大胜利召开。

（陈菁菁）

本报讯 昨日下午，市人大代表、
市委书记杜小刚来到所在的江阴代
表团，与代表们一起审议政府工作报
告。杜小刚强调，江阴上下要坚持以
习近平新时代中国特色社会主义思
想为指导，认真贯彻落实全国、省市
两会精神，坚决扛起三大光荣使命，
按照“当好全国县域高质量发展排头
兵”的目标，敢挑重担、勇担重任、知
重奋进，为稳定无锡发展大局发挥重
要“压舱石”作用。市领导陆志坚、许
峰、高亚光参加审议。

杜小刚就推动江阴高质量发展
提出具体要求。一要在产业转型上
知重奋进。既要拥抱数字化转型浪
潮，因势利导、循序渐进，加大前沿技
术产业化项目、创新创业项目引进力
度，加快传统企业“智改数转”步伐，

尽快实现产业的脱胎换骨；又要充分
信任、依靠和尊重企业家，创造更加
良好的市场环境，鼓励企业全力加快
国际化步伐、加强产业链垂直整合，
打造更多国内有地位、世界有影响的
千亿级企业集团和本土跨国公司。
二要在创新发展上知重奋进。加快
推进新型科创载体建设，坚持正反向
结合，既突出企业创新主体地位，鼓
励各类企业深化产学研合作，支持骨
干企业建立研发中心、技术创新中
心，牵头组建创新联合体等；又紧紧
围绕企业需求、现代产业布局，引进
一批创新平台，重点发力“从1到10”
的应用创新研究。强化功能区概念，
按照产业新功能区、新发展理念功能
区的定位，推动区镇融合、一体化运
行，并以此为抓手加快推进城市建

设，以更大规模能级、更多发展平台，
提升江阴的核心竞争力。三要在改
革开放上知重奋进。抓紧对标补短，
加快企业开办、群众办事、项目审批
等速度，更多推广“拿地即开工”“报
建即开工”“联合竣工验收”等模式，
真正把“澄心办·办澄事”的营商环境
品牌打响。抢抓国家全面实行股票
发行注册制的机遇，健全完善上市公
司维护机制，力争科创板、北交所上
市实现突破，大力引入头部基金和顶
尖普通合伙团队，鼓励骨干企业发起
设立创投机构、并购基金，完善多层
次资本市场体系。四要在一体发展
上知重奋进。既要积极对接融入长
三角一体化发展，抢抓粤港澳大湾区
建设机遇，通过市场化手段推动无锡
（江阴）港融入上海港、对接宁波港，

发挥好江阴综保区作为开放“桥头
堡”的作用，奋力建设高质量跨江融
合发展示范区 ，把江阴各项工作纳
入全国全球坐标系中谋划推进；又要
主动推进锡澄一体化，加快S1线、霞
客湾科学城等建设，同步提升城市功
能品质，重塑城市发展格局，为江阴
城市现代化建设打开更大空间。五
要在共同富裕上知重奋进。以现代
工业理念推进农业发展，大力发展物
业租赁、资源开发、合作商务等新型
农村经济，加强与上海、南京等地顶
尖医院、一流学校的合作，加大高水
平的教育、医疗、文化项目供给，让
江阴百姓享受更多优质服务，使江
阴成为让人心向往之的最具幸福感
城市。

（高美梅 惠晓婧）
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咬定目标凝心聚力打造区域性国际化中心城市


